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Aos dezoito dias do mês de Junho do ano de dois mil e treze, às nove horas e trinta minutos, no auditório 
do Sindicato dos Trabalhadores e Trabalhadoras Rurais, no município de Brejo Santo/CE, realizou-se a 
trigésima  sétima  reunião  ordinária  do  Comitê  da  Sub-Bacia  Hidrográfica  do  Rio  Salgado,  a  fim de 
discutir e deliberar sobre a seguinte pauta: 1. Discussão e aprovação das atas: trigésima sexta reunião 
ordinária e décima segunda reunião extraordinária; 2. informes da Secretaria Geral; 3. Planejamento da 
Alocação Negociada de Água na Bacia do Salgado; 4. Discussão da substituição de membros – Prefeitura 
de  Lavras  da  Mangabeira;  5.  Palavra  dos  Delegados.  Estiveram  presentes  os  delegados:  Francisco 
Maurício Barbosa -CAGECE; Vicente Aristides de Lucena – Associação dos Pequenos Produtores de 
Passagem de Pedra; Luiz Antônio da Silva – Associação Comunitária Santo Antônio do Sítio Espinheiro;  
Raimunda Martins  de Sousa  – Unidade Comunitária  do Sítio  Leite;  Maria  de Fátima  Alves  Lima  – 
Associação Comunitária do Sítio Juá; Ricardo Carneiro Barreto Campello – Itapuí Barbalhense Indústria 
de Cimentos S.A; Serafim Rodrigues de Oliveira – Associação dos Pequenos Produtores Rurais do Sítio 
Poço da Pedra; Maria Jaquelina Lucena da Silva Sá – AFRUTILAM; Francisco Alexandro Fabrício – 
ADICOL; João Alves de Sousa Neto – ACOMVA; Antônio de Sousa Bezerra – ASSUSA; Francisco 
Adermir Vidal – SISAR; Erociano Furtado de Oliveira – FACOMBS; Antônio Vidal da Silva – STTR de  
Brejo Santo; Adaisio dos Santos Cordeiro – STTR de Milagres; Expedito Fernandes da Silva – STTR de 
Aurora; Francisco de Assis Batista – ACB; Marcos Maciel Torres – Fundação SOS Chapada do Araripe; 
Francisco Furtado Guedes – FAECLAM; Vicente Matias dos Santos – FAMUCE; Francisco Dantas de 
Freitas – STTR de Várzea Alegre; José Gean de Sousa – Associação Comunitária Pedro Alves Costa; 
Francisca Fabiana Moura Novais – Prefeitura de Brejo Santo; Renato Vidal de Queiroz – Prefeitura de 
Jati; Fábio Paiva da Silva – Prefeitura de Aurora; Francisco Paulo Gomes Cavalcante – Prefeitura de 
Mauriti; Paulo Klecius Botelho de Oliveira – Prefeitura de Crato; Eduardo Aguiar Macedo – Prefeitura de 
Juazeiro do Norte;  Jamilton José Pinto – Prefeitura de Icó; André Fiúza de Menezes – Prefeitura de 
Várzea Alegre;  Antônio Gregório de Lima Neto – Câmara de Vereadores de Várzea Alegre;  Romão 
Nunes de França – AGROPOLOS; Luiz Amisterdan Alves de Oliveira – SRH; Paulo Fernando Maier 
Souza – ICMBIO; Esly Almeida Melo Filho – BNB e Fernanda Maria Sousa Magalhães – FUNASA. 
Perfazendo assim  o quórum regimental de acordo com os artigos onze e doze do Regimento Interno. 
Foram justificadas as ausências dos senhores:  Antônio Alves de Araújo da Associação de Classe dos 
Pequenos Irrigantes do Vale São Miguel, Edinardo Linhares Garcia – Câmara de Vereadores de Lavras da 
Mangabeira  e  Kleber  Correia  de  Sousa  –  EMATERCE,  as  justificativas  enviadas  por  escrito  foram 
aprovadas pelos membros do CSBH. A composição da mesa se deu com a Maria Jaquelina – Presidenta 
do CSBH; Francisco de Assis Batista – Vice-Presidente;  Marcos Torres – Secretário Geral;  Dr. José 
Yarley – Gerente Regional da Bacia do Salgado, Maria Eliane Cortez – SRH e o Sr. Raimundo Patrício 
que deu boas vindas a todos em nome do Prefeito de Brejo Santo o qual não pôde comparecer ao evento e 
falou que é uma honra receber o Comitê em seu município. A Srª. Maria Eliane Cortez saudou a plenária 
e falou da importância dos Comitês para a realização do trabalho que a SRH desenvolve, especialmente 
neste  período de seca.  A seguir,  o Sr.  Batista  desejou bom dia a  todos e informou que a ACB está 
trabalhando com o Programa Uma Terra e Duas Águas (P1+2) nos municípios de Milagres, Brejo Santo, 
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Porteiras,  Farias  Brito,  Araripe  e  Salitre.  Explicando  que  suas  ausências  nas  reuniões  anteriores  do 
Comitê, é devido a grande demanda que o Programa exige e por isso pediu a compreensão dos demais 
delegados. O Dr. José Yarley, cumprimentou os presentes e a mesa parabenizando a Presidente do Comitê 
por está desempenhando um belíssimo trabalho. Fez uma anologia da gestão das águas no Estado do 
Ceará  com  os  demais  Estados  brasileiros  e  evidenciou  os  grandes  avanços  na  convivência  com  o 
semiárido. Informou que como geólogo e trabalhando com recursos hídricos há mais de trinta e cinco 
anos,  essa  é  a  primeira  vez  que  em  três  anos  consecutivos  é  registrado  recarga  insatisfatória  nos 
reservatórios,  devido a grande estiagem. Falou da grande complexidade do sistema meteorológico no 
geral,  porém no Nordeste  o que influencia  a  previsão da estação chuvosa e  a  zona de convergência 
intertropical, que foi anunciado com antecedência  pela FUNCEME a previsão da quadra invernosa do 
ano de dois mil  e treze,  a qual ficaria  abaixo da média e realmente foi concretizado.  Porém, outros 
eventos em que ocorrem chuvas de até vinte milímetros localizadas é devido ao sistema “Cavado de Alta 
Pressão” ou ondas de leste, por isso existem alguns reservatórios com recargas satisfatórios e outros não. 
Evidenciou a enorme importância desta reunião, pois requer do Comitê muita atenção para aprovar ou 
não, as propostas simuladas para operacionar os reservatórios, tendo em vista a situação de cada um, que 
será apresentado pela COGERH. Logo mais, a Srª. Jaquelina fez a leitura da pauta na íntegra. Informou 
da sua participação na reunião do CONERH (Conselho Estadual dos Recursos Hídricos) a qual aconteceu 
na SRH em Fortaleza no dia vinte e cinco de maio com o objetivo de apresentar ações emergenciais 
desenvolvidas pela SRH e COGERH para a seca e uma apresentação do prognóstico da quadra invernosa 
do  ano  em curso  pela  FUNCEME –  Fundação  Cearense  de  Meteorologia  e  Recursos  Hídricos.  Na 
sequência, o Sr. Marcos Torres desfez a mesa e deu início ao processo de discussão e votação das atas das 
reuniões:  trigésima  sexta  reunião  ordinária  e  décima  segunda reunião  extraordinária,  as  quais  foram 
aprovadas  por  todos os delegados  presentes.  Registrou a presença  dos  usuários  dos açudes:  Rosário, 
Atalho e Ubaldinho, do vereador do município de Icó Victor Luiz e de Vanderlene e Amanda estudantes 
do Colégio Liceu em Barbalha, as mesmas estão desenvolvendo um trabalho com a comunidade sobre os 
recursos  hídricos.  Continuando,  leu  os  requerimentos  anteriores  elaborados  por  Francisco  Maurício 
Barbosa  e  Edinardo  Linhares  Garcia  encaminhados  ao  Dr.  César  Pinheiro  –  Secretário  de  Recursos 
Hídricos do Estado e ao Dr. Rennys Frota – Presidente da COGERH, os quais aguardam respostas. Leu 
também os ofícios  enviados  e  recebidos.  Na sequência  houve a  escolha  dos  representantes  que  irão 
participar da Assembleia Geral Mundial da Rede Internacional de Organismos de Bacias Hidrográficas 
que acontecerá em Fortaleza durante os dias doze a dezesseis de agosto do corrente ano: Maria Jaquelina 
Lucena  da  Silva  Sá  e  Marcos  Maciel  Torres.  Posteriormente,  o  Sr.  Antônio  Ericson  Onofre  – 
Coordenador  do  Núcleo  Técnico  da  COGERH, iniciou  a  apresentação  da  proposta  de  operação  dos 
reservatórios  da Bacia  do Salgado para o segundo semestre  do ano de dois mil  e treze.  Informou a 
capacidade  total  de  quatrocentos  e  noventa  e  dois  vírgula  zero  três  hectômetros  cúbicos,  porém sua 
situação atual é de apenas vinte e nove vírgula setenta e um por cento o equivalente a cento e quarenta e 
seis vírgula dois hectômetros cúbicos, enfatizando que é crítica a situação da referida bacia. Mostrou um 
boletim informativo  atualizado no dia  dezesseis,  o  qual  é  disponibilizado no site  da COGERH e da 
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FUNCEME. A primeira simulação de operação para o segundo semestre do corrente ano foi o do açude 
Atalho com vazões máxima de quatrocentos e cinquenta litros por segundo, garantindo um volume de 
doze vírgula quatro por cento em janeiro de dois mil e quatorze, seguido do Açude Cachoeira com vazões 
de cem litros por segundo e volume de trinta vírgula quatro por cento; Açude Gomes com vazões de vinte 
litros por segundo e volume de quarenta e oito vírgula sete por cento; Açude Junco com vazões de sete 
litros por segundo e volume de vinte e oito vírgula oito por cento, informou que este reservatório atenderá 
somente o abastecimento humano e dessedentação animal; Açude Manoel Balbino com vazões de oitenta 
litros por segundo e volume de quinze vírgula três por cento; Açude Olho D'água com vazões de oitenta 
litros por segundo e volume de quarenta e dois vírgula sete por cento; Açude Prazeres com vazões de 
cento e cinquenta litros por segundo e volume de trinta e seis vírgula um por cento; Açude Quixabinha 
com vazões de oitenta litros por segundo e volume de oito por cento; Açude Rosário com vazões de 
seiscentos litros por segundo e volume de doze vírgula dois por cento; Açude São Domingos II com 
vazões de vinte litros por segundo e volume de quatro vírgula sete por cento, este também atenderá o 
abastecimento humano e dessedentação animal; Açude Tatajuba com vazões de quinze litros por segundo 
e volume de trinta por cento; Açude Thomaz Osterne com vazões de cento e cinquenta litros por segundo 
e volume de cinco vírgula um por cento e Açude Ubaldinho com vazões de duzentos litros por segundo e 
volume de trinta e oito vírgula três por cento. No final foi apresentada uma tabela resumo contendo todos 
os  reservatórios  acima  citados  e  suas  capacidades  totais  e  atuais  em hectômetros  cúbicos.  Após  as 
apresentações, Dr. Yarley evidenciou que as simulações foram elaboradas dentro da hidrologia do que 
podia ser operado em cada reservatório. Evidenciou a preocupação da Companhia que vem se reunindo 
desde  o  mês  de  março  para  discutir  a  operação  dos  reservatórios  para  o  ano  em curso,  tendo  uma 
perspectiva pessimista de que a quadra invernosa do ano de dois mil e quatorze seja semelhante a do ano 
de dois mil e treze, nestas reuniões se simulou inclusive o caso dos reservatório não receberem nenhuma 
recarga. Expôs sua opinião de que seria interessante que esta reunião de aprovação dos volumes a serem 
operados por cada reservatório, fossem discutidos nas Comissões Gestoras por serem a base de apoio às 
decisões do Comitê de Bacia, pois é no corpo hídrigo que os problemas acontecem e são as Comissões 
Gestoras quem mais sentem o processo de gerenciamento do açude, após as discussões na base, se levaria 
para a aprovação da plenária do CSBH. O Sr. Amisterdan, também fez uso da palavra desejando bom dia 
a todos. Parabenizou a plenária pelo nível de discussão estabelido na reunião em relação aos parâmetros 
de definições de vazões a serem liberados, lembrou que esse é um processo normal e que no decorrer de 
todo o mês de julho estará acontecendo em todas as Bacias.  Informou da participação na reunião de 
alocação na cidade de Saboeiro onde a preocupação era exatamente em economizar e implementar cada 
vez mais os instrumentos de gestão dentro da Bacia Hidrográfica. Enfatizou que a responsabilidade do 
Comitê de Bacia atualmente é bem maior em se trabalhar a gestão participativa e de levar as discussões 
para os gestores municipais para todas as suas Secretarias, em especial para a de saneamento que têm até 
o ano de dois mil e quatorze para implementar a Lei de Saneamento. Dando continuidade, o Sr. Furtado 
Guedes explicou a situação do município de Lavras da Mangabeira-CE, em que foi feito um levantamento 
prévio e constatou-se que existem oitenta hectares de cultura irrigada dependendo das águas do açude 
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Rosário, o abastecimento humano daquele município e do distrito de Quitaiús também depende do citado 
reservatório, estão sendo atendidas sete mil e quinhentas pessoas atualmente com o abastecimento do 
carro pipa. Sugeriu como alternativa o uso da água do açude Extrema para aliviar a situação do açude 
Rosário, que está com seu volume abaixo de cinquenta por cento. O grande problema citado é que o 
Exército não permite que a operação pipa distribua água para o abastecimento humano sem tratamento. 
Pois o açude Extrema perdeu sua função social desde quando parou de abastecer o município de Lavras 
da Mangabeira. Informou ainda que a tendência é a ampliação da área irrigada e dos poços profundos que 
estão  sendo  perfurados  naquele  município  discriminadamente.  Sobre  o  Programa  Água  para  Todos, 
relatou que quatro comunidades serão atendidas com tal Programa, sustentado também com as águas do 
açude Rosário. É uma situação delicada que deverá ser repensada cuidadosamente pela Comissão Gestora 
ao deliberar as vazões de operação do reservatório em discussão. A Srª. Jaquelina falou da importância do 
planejamento e da gestão participativa que têm sido de grande valia para contornar a situação atual dos 
reservatórios e evitar que animais e pessoas fiquem sem o líquido precioso. Porém, é preciso se preocupar 
muito mais, existem muitos projetos para adutoras em todo o Estado, as quais facilitarão a gestão dos 
recursos hídricos. Informou que foram encaminhados ofícios para os órgãos compententes, solicitando as 
adutoras dos municípios de Barro, Cedro e de Caririaçu. Solicitou a análise da água do açude Extrema em 
Lavras da Mangabeira para saber a possibilidade de ser usada no abastecimento humano. Informou sobre 
as reclamações que o Comitê têm recebido de pessoas que estão se sentindo prejudicadas com a obra do 
CAC (Cinturão das Águas no Ceará), seja com a indenização ou seja pela própria obra. Existe um Grupo 
de Trabalho formado por delegados deste colegiado que tem acompanhado a citada obra, porém o Comitê 
e o Grupo de Trabalho não podem tomar decisões sem dados exatos sobre os problemas que a obra tem 
causado para determinadas pessoas e a sugestão do Dr. Yarley é de que se procure criar o CARPA – 
Comitê de Apoio ao Reassentamento e a Preservação Ambiental, para que possam auxiliar e defender o 
direito destas pessoas. Na sequência, Dr. Yarley explicou que a população impactada com a obra, durante 
a construção, deve ter reuniões sistemáticas com a SRH e a SOHIDRA – Superintendência de Obras 
Hídraulicas,  para que possam cobrar  o que tiver  relacionado com o impacto,  como por exemplos  as 
estradas  que  ficarão  submersas,  indenizações  mal  conduzidas,  acesso  as  propriedades  dentre  outras 
alterações. A Srª. Eliane Cortez – SRH se comprometeu em ver como está sendo a realização da obra do 
CAC e todo o processo de indenização e reuniões, para posteriormente dar uma resposta ao Comitê.  
Ademais,  a  Presidenta  colocou  em  votação  a  sugestão  do  Comitê  encaminhar  um  ofício  a  SRH 
solicitando a criação do CARPA na construção do CAC e a maioria dos delegados aprovou. Pediu que os 
delegados avaliassem as vazões propostas para operar os reservatórios e posteriormente votar. O Sr. João 
Alves parabenizou a COGERH pela tomada de decisões em relação ao uso dos recursos hídricos nos 
municípios que compõe a Bacia do Salgado, pois as determinações tomadas pelos técnicos da Companhia 
são com base em proporções coerentes e com muita responsabilidade, se houver alguma mudança nas 
simulações propostas que sejam para menos e havendo a necessidade de se fazer uma recarga maior, que 
não  fuja  da  meta  estabelecida  para  cada  reservatório.  Solicitou  a  Presidenta  e  a  SRH,  informar  aos 
municípios  todas as resoluções criadas pelo Comitê e suas decisões, para que os gestores municipais 
Comitê da Sub-bacia Hidrográfica do Rio Salgado – CSBH Salgado
Rua André Cartaxo, 454 – Centro – Crato – CE.
Fone: 88.3521-2492 / Fax: 3523-6302
e-mail: contato@csbhsalgado.com.br / csbhsalgado.com.br



ATA DA TRIGÉSIMA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DA 
SUB-BACIA  HIDROGRÁFICA  DO  RIO  SALGADO,  REALIZADA  NO  DIA  DEZOITO  DE 
JUNHO  DO  ANO  DE  DOIS  MIL  E  TREZE,   NO  AUDITÓRIO  DO  SINDICATO  DOS 
TRABALHADORES E TRABALHADORAS RURAIS, NO MUNICÍPIO DE BREJO SANTO – 
CE. 
tomem conhecimento da importância deste colegiado e possam valorizar o trabalho dos delegados. Logo 
após, o Sr. Paulo Maier sugeriu que colocassem a simulação de operação do ano em curso em paralelo 
com a  do  ano anterior  para  se  equiparar  as  vazões  e  facilitar  a  tomada  de  decisões  pelos  membros 
presentes.  A Srª.  Raimunda  Martins  perguntou  se  a  adutora  do  município  de  Caririaçu  mencionada 
anteriormente pela Srª. Jaquelina será proveniente do açude Manoel Balbino e fez uma reivindicação de 
se canalizar a água do Rio Carás para o açude Manoel Balbino porque o volume dele está muito reduzido, 
desta forma ele não terá condições de abastecer Caririaçu se a adutora for construida. Respondendo, Dr. 
Yarley informou que a única alternativa para Caririaçu no momento é a água do açude Manoel Balbino,  
enfatizando que a prioridade constitucional é levar água para o abastecimento humano e a dessedentação 
animal.  Explicou que o volume de água que será retirado para abastecer o município em discussão é 
insignificante e o reservatório chegará em dois mil e quatorze com água suficiente. Logo mais, o Sr. 
Santiago representante do Sítio Santo Antônio do Bonito – Icó-CE, informou que o percurso de quarenta 
e dois quilômetros de vale perenizado com a água do açude Rosário, graças a permissão dada pelo Comitê 
no ano de dois mil e doze, com o objetivo de atender a necessidade de água da comunidade do Santo 
Antônio do Bonito no município  de Icó-CE e agradeceu pelo apoio e a compreensão,  lamentou que 
devido ao baixo nível dos reservatórios, este ano não poderão contar com esta água. O vereador Victor 
Luiz  também do município  de Icó falou sobre o processo de ampliação da Barragem vertedoura do 
Riacho São Miguel que tem um orçamento feito pela SOHIDRA de setenta e cinco mil reais e de uma 
mini adutora da comunidade de Tatajuba também em Icó sendo que a atualização do orçamento encontra-
se na SOHIDRA para ser feito. Informou que está se dedicando ao máximo para tornar real tais projetos e 
agradeceu ao Comitê todo o apoio disponibilizado para as comunidades do município de Icó. A seguir, o 
Sr.  Marcos  Torres  fez  a  leitura  do  ofício  encaminhado  ao  Comitê  pela  Prefeitura  de  Lavras  da 
Mangabeira-CE, solicitando o calendário de reuniões do CSBH e a cópia da ata em que fora aprovado o 
pleito da gestora anterior, desistindo da vaga de membro e a Câmara de vereadores assumindo. Foi feita 
ainda a leitura da resposta deste ofício, o qual encaminhou as solicitações em anexo e informou que a 
situação seria discutida nesta sessão. Na sequência, a Srª. Jaquelina explicou como se deu todo o processo 
de desistência da Prefeitura de Lavras da Mangabeira-CE e que agora a mesma estava solicitando o seu 
assento. O Sr. José Neto – representante da Prefeitura de Lavras da Mangabeira, enfatizou que a nova 
gestão por conhecer a grande importância do Comitê de Bacia, quer voltar a ter assento junto a este 
colegiado, para que o Poder Público possa participar das discussões e demandas envolvendo os recursos 
hídricos e tanto outros assuntos que o Comitê desempenha e realiza. Ademais, a Srª. Jaquelina colocou 
em votação o retorno da Prefeitura de Lavras da Mangabeira como membro titular e a Câmara como 
suplente no Comitê. O Sr. Batista, informou que a Câmara de Vereadores também representa o Poder 
Público,  então este estará sendo representado no Comitê e que não é interessante que as instituições 
membros do CSBH possam desistir do assento e retornar quando quiser, é preciso responsabilidade para 
com o colegiado. Lembrando que daqui a dois anos, haverá eleições e a Prefeitura poderá concorrer a 
vaga sem prejudicar outra instituição. Na oportunidade, o Sr. Paulo Maier explicou que dia quinze de 
dezembro a Prefeitura solicitou desligamento e nesta data já se tinha o resultado da eleição, sabe-se que 
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os gestores exercem seus direitos até o dia trinta e um de dezembro, porém seus movimentos políticos 
devem se basear no resultado da eleição, então isso não é uma questão administrativa, mas uma questão 
política. O Sr. Romão França enfatizou a democracia e falou que o Comitê deve ter a consciência prática 
de gestão de direitos, pois o processo de afastamento do titular é um processo natural o suplente assumir, 
porém  no  ponto  de  vista  da  legalidade,  a  gestão  anterior  de  Lavras  da  Mangabeira  não  agiu  com 
honestidade sabendo que estava no fim de seu mandato. Após várias discussões, a proposta teve dez votos 
a favor do retorno da Prefeitura, quatorze votos contra e os outros nove delegados presentes optaram por 
abstenção de voto, sendo assim a Câmara de Vereadores permanece com o assento no Comitê. Dando 
continuidade,  o Sr. Ericson apresentou as vazões deliberadas no ano de dois mil  e doze de todos os 
reservatórios em paralelo com as simulações propostas para o ano em curso, conforme a solicitação do Sr. 
Paulo Maier. Em seguida, os delegados aprovaram as vazões máximas que os açudes deverão operar no 
segundo semestre do corrente ano e seus percentuais de capacidade para chegarem em primeiro de janeiro 
de dois mil e quatorze. As vazões aprovadas por unanimidade foram as seguintes: açude Atalho com 
vazões de quatrocentos e cinquenta litros por segundo, garantindo um volume de doze vírgula quatro por 
cento em janeiro de dois mil e quatorze, seguido do Açude Cachoeira com vazões de cem litros por 
segundo e volume de trinta  vírgula  quatro por  cento;  Açude Gomes  com vazões  de vinte  litros  por 
segundo e volume de quarenta e oito vírgula sete por cento; Açude Junco com vazões de sete litros por 
segundo e volume de vinte e oito vírgula oito por cento; Açude Manoel Balbino com vazões de oitenta 
litros por segundo e volume de quinze vírgula três por cento; Açude Olho D'água com vazões de oitenta 
litros por segundo e volume de quarenta e dois vírgula sete por cento; Açude Prazeres com vazões de 
cento e cinquenta litros por segundo e volume de trinta e seis vírgula um por cento; Açude Quixabinha 
com vazões de oitenta litros por segundo e volume de oito por cento; Açude Rosário com vazões de 
seiscentos litros por segundo e volume de doze vírgula dois por cento; Açude São Domingos II com 
vazões de vinte litros por segundo e volume de quatro vírgula sete por cento; Açude Tatajuba com vazões 
de quinze litros por segundo e volume de trinta por cento; Açude Thomaz Osterne com vazões de cento e 
cinquenta litros por segundo e volume de cinco vírgula um por cento e Açude Ubaldinho com vazões de 
duzentos litros por segundo e volume de trinta e oito vírgula três por cento. Na sequência, o Sr. Marcos 
Torres fez a leitura dos requerimentos: 1. Solicitando da CAGECE estudos técnicos na água do açude 
Extrema em Lavras da Mangabeira para ver a possibilidade deste município voltar a ser abastecido pelo 
referido reservatório – Francisco Furtado Guedes; 2. Solicitação de ampliação da Barragem vertedora, 
localizada no riacho São Miguel e o projeto de uma mini-adutora na comunidade Tatajuba ambas no 
município de Icó-Ce – Victor Luiz. Os requerimentos foram colocados em votação e aprovados pelos 
delegados. Na oportunidade, o Sr. Furtado Guedes leu um ofício encaminhado ao Comitê pela Associação 
Comunitária  Santo  Antônio  I,  no  Sítio  de  mesmo  nome,  no  município  de  Aurora-Ce,  expondo  os 
problemas que a construção da Ferroria Trans-nordestina afetará diretamente a comunidade e solicitando 
um novo estudo técnico no sentido de reavaliar os impactos que serão causados, caso seja obedecido o 
projeto original que prevê a construção de um grande aterro margeando o rio Salgado. Para fundamentar a 
solicitação,  a  Associação  enviou  em anexo  ao  ofício,  um abaixo-assinado  de  todas  as  famílias  que 
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residem naquela comunidade. A solicitação também foi aprovada. O Sr. Maurício Barbosa agradeceu o 
apoio do Comitê e dos senhores: Amisterdan e Alberto para a solução do problema no abastecimento de 
água do município de Jati – CE, proveniente da obra da transposição do Rio São Francisco, informando 
que será feito um desvio de onde fica a adutora que abastece a cidade. Logo mais, a Srª. Fernanda Maria 
divulgou o lançamento no site da FUNASA (Fundação Nacional de Saúde), de um projeto com recursos 
financeiros  da  própria  instituição  na  área  de  educação  em  saúde  ambiental  e  podem  se  candidatar 
instituições  municipais,  estaduais  e  o  Distrito  Federal.  O Sr.  Paulo  Gomes  convidou  os  presentes  a 
participarem de um seminário sobre as áreas irrigadas da Região do Cariri, o qual é uma realização do 
Instituto Frutal em parceria com ADECI e o Governo do Estado do Ceará e acontecerá no próximo dia 
vinte e um – sexta-feira no município de Barbalha-CE, no Cine Teatro Nelori  Filgueiras.  Nada mais 
havendo a ser tratado, deu-se por encerrada a sessão e nós: Marcos Maciel Torres e Damiana Alencar do 
Nascimento Ribeiro, lavramos a presente ata que após lida e aprovada será assinada por nós e todos os 
presentes abaixo relacionados: 
Maria Jaquelina Lucena da Silva Sá___________________________________________________
Francisco de Assis Batista___________________________________________________________
Marcos Maciel Torres______________________________________________________________
Francisco Maurício Barbosa_________________________________________________________
Vicente Aristides de Lucena_________________________________________________________
Luiz Antônio da Silva______________________________________________________________
Raimunda Martins de Sousa_________________________________________________________
Maria de Fátima Alves Lima_________________________________________________________
Ricardo Carneiro Barreto Campello___________________________________________________
Serafim Rodrigues de Oliveira_______________________________________________________
Francisco Alexandro Fabrício________________________________________________________
João Alves de Sousa Neto___________________________________________________________
Antônio de Sousa Bezerra___________________________________________________________
Francisco Adermir Vidal____________________________________________________________
Erociano Furtado de Oliveira________________________________________________________
Antônio Vidal da Silva_____________________________________________________________
Adaisio dos Santos Cordeiro_________________________________________________________
Expedito Fernandes da Silva_________________________________________________________
Francisco Furtado Guedes___________________________________________________________
Vicente Matias dos Santos___________________________________________________________
Francisco Dantas de Freitas__________________________________________________________
José Jean de Sousa_________________________________________________________________
Francisca Fabiana Moura Novais_____________________________________________________
Renato Vidal de Queiroz____________________________________________________________
Fábio Paiva da Silva_______________________________________________________________
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Francisco Paulo Gomes Cavalcante___________________________________________________
Paulo Klecius Botelho de Oliveira____________________________________________________
Eduardo Aguiar Macedo____________________________________________________________
Jamilton José Pinto________________________________________________________________
André Fiúza de Menezes____________________________________________________________
Antônio Gregório de Lima Neto______________________________________________________
Romão Nunes de França____________________________________________________________
Luiz Amisterdan Alves de Oliveira____________________________________________________
Paulo Fernando Maier Souza_________________________________________________________
Esly Almeida Melo Filho____________________________________________________________
Fernanda Maria Sousa Magalhães_____________________________________________________
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